

## Danksagung

---

Viele verständige Personen haben die Entstehung dieser Untersuchung begleitet und befördert. Zu danken habe ich in erster Linie meinem vertrauensvollen philosophischen Coach Martin Seel, sowie Wolfgang Detel, Detlef Krömker, Bernd Trocholepczy und Marcus Willaschek. Nicht nur sie haben durch ihre vielfältige Unterstützung und anregende Gespräche in verschiedenen Kolloquien oder Fluren inspirierend mitgewirkt. Die praxisorientierten Diskussionen beim studiumdigitale-Netzwerktreff und dem kurzweiligen Graduiertenkolleg E-Learning waren von ebenso unschätzbarem Wert wie die erfreulichen Debatten in den philosophischen Kolloquien an der Goethe-Universität. Immer wieder wurden dort relevante Texte verhandelt, Ideen wohlwollend geprüft und Entwürfe konstruktiv kommentiert. Dankbar bin ich deshalb allen Teilnehmenden und ganz besonders Eva Backhaus, Stefan Deines, Daniel Martin Feige, Jasper Liptow, Frederike Popp, Gerson Reuter, Oliver Schütze, Jochen Schuff, Fabian Seitz und Achim Vesper. Dem ProPostDoc-Programm am Forschungszentrum Historische Geisteswissenschaften der Goethe-Universität verdanke ich einen unkomplizierten und großzügigen Druckkostenzuschuss. Dafür, dass dieses Buchprojekt gedeihen und doch oft nebensächlich bleiben durfte, danke ich nicht zuletzt Tammo, Lando und Anka.

